

- 1. Estimado Señor Director, como es de su conocimiento en el año 2020 y 2021 en la Pandemia por el Covid-19, se denunciaron muchos casos de corrupción a nivel nacional y en especial en las Unidades Médicas, ¿Que acciones está tomando usted para evitar que se sigan cometiendo este tipo de hechos en la Provincia en las Unidades del IESS?**

Gracias por su consulta, Es importante mencionar que el IESS está en Transformación y trabaja con transparencia y anticorrupción.

Desde la Dirección Provincial se establecieron plazos para la instancia preparatoria de procesos de Contratación Pública, con el propósito de contar un oportuno abastecimiento de medicina, insumos, dispositivos, servicios externalizados y otros. Hasta el 18 de febrero se culminó la etapa preparatoria, al día de hoy, se monitorea la etapa precontractual de los procesos de contratación pública iniciando por la contratación.

Con base a este seguimiento se promueve la ejecución los procesos públicos y transparentes, que cumplan con todo lo requerido en la Ley Orgánica del Sistema Nacional de Contratación Pública LOSNCP y su Reglamento.

- 2. El Cantón de Portoviejo no cuenta con oficinas propias de la Dirección Provincial del IEES de Manabí, nos puede informar si se va a construir un nuevo edificio, si su respuesta es positiva, en que etapa está el proceso.**

La Dirección Provincial del IESS de Manabí tiene programado en el Plan anual de contratación del año 2022, la construcción del nuevo edificio El IESS, en la calle Francisco Pacheco entre Pedro Gual y 10 de Agosto.

La Institución consciente de los riesgos sísmicos que presenta la zona, ha diseñado el proyecto con las suficientes medidas de seguridad estructural y sismo resistente, lo que impacta en el costo final de la edificación, por lo que el presupuesto referencial alcanza los \$6.357.074,65, recursos que serán cubiertos por el monto asignado por la aseguradora.

Las autoridades a nivel nacional y local están muy comprometidas para que salga adelante este proyecto y que Manabí ya cuente con edificio propio; sin embargo, hay procesos internos que cumplir, como la respectiva aprobación del presupuesto referencial y permisos correspondientes para que la institución pueda iniciar el proceso de licitación. Proceso que se encuentra en curso.

Los recursos fueron incluidos en el presupuesto Plurianual del año 2022 y 2023 con una inversión para la Construcción del Edificio Administrativo y la Consultoría de Fiscalización de:

- Año 2022: \$ 3.556.085,25
- Año 2023: \$ 3.168.944,90

**3. ¿Como se encuentra el abastecimiento de fármacos y dispositivos Médicos en las Unidades Médicas del IESS de Manabí?, y usted que mecanismos ha utilizado para mejorar el abastecimiento?**

Actualmente se dispone de más del 60% de abastecimiento de fármacos y dispositivos médicos, la actual administración nacional y provincial trabaja con transparencia y anticorrupción en nuevos procesos de adquisiciones de compra, tal como lo rige el Sistema Nacional de Contratación Pública.

Para efecto, se realiza un seguimiento y monitoreo periódico con los directores de las unidades médicas, a fin de coordinar acciones para la ejecución de la programación de los procesos de compras, abastecer de fármacos y dispositivos médicos en beneficio de los afiliados, y además se logren realizar las cirugías retrasadas.

**4. ¿Está normalizada la atención en la consulta externa de las Unidades Médicas?, ya están al 100 % en su cartera de servicios?**

Todas las Unidades Hospitalarias del IESS de Manabí, se encuentran operativas al 100 %, ya no se atiende por consultas virtuales, por lo tanto, nos encontramos laborando con el 100 % de la cartera de servicios de cada una de las unidades médicas, principalmente para que se logren realizar las cirugías retrasadas.

**5. ¿Cómo se está evitando la transferencia de afiliados a prestadores externos, teniendo 2 Hospitales de nivel 2?.**

Constantemente nos reunimos con todas las autoridades de las unidades médicas para coordinar acciones a fin de brindar seguimiento en los procesos de abastecimiento de fármacos y dispositivos médicos, a fin de brindar un servicio integral a los afiliados, y en efecto, se logren realizar las cirugías retrasadas, estas acciones permite que se disminuya la derivación de pacientes a prestadores externos.

Por ejemplo, el Hospital Portoviejo, a inicios de este año, se implementaron procesos de adquisición que se encuentran en etapa precontractual para procesos de subasta inversa por insumos y medicamentos, lo que, en un lapso de 30 días, una vez adjudicado se lograría mejorar el abastecimiento de la unidad médica.

Además, se trabaja en la repotenciación de los equipos médicos del hospital, lo cual contribuye a brindar un servicio directo a los asegurados.